

A propósito de la alta demanda del recurso hídrico, han tenido que realizar cortes programados

Aguas Magallanes cuantificó casi cuatro mil casos de roturas de cañerías y medidores por frío extremo

● En cuanto a calles y rutas, desde la seremi de Obras Públicas señalaron que no ha habido problemática mayor que la escarcha esperada.



En Aguas Magallanes han debido programar cortes para llenar estanques y cumplir así la alta demanda, que se ha triplicado en los últimos días.

Diego Bravo
 periodistas@elpinguino.com

Las bajas temperaturas la última semana en la Región de Magallanes y la Antártica Chilena han sido históricas, y como consecuencia se ha visto afectado el suministro de agua potable en la región, pero principalmente en la ciudad de Punta Arenas.

Hasta el domingo a las 19:00 horas, Aguas Magallanes, la empresa encargada de la distribución, había contabilizado 3.789 emergencias por congelamiento de instalaciones.

Otro efecto se vio en el consumo: la mañana del domingo se constataba 420 litros por segundo de agua, triplicando los 115 litros por segundo de un día normal. “y con la producción de agua potable a su máxima capacidad, no es posible equilibrar estos 305 litros por segundo adicionales”, indicaron en un comunicado.

Hasta la madrugada de la pasada jornada, las reservas de los estanques llegaban solo al 50% de su capacidad. Cristian Oyarzún, subgerente de Clientes de Aguas Magallanes, contó: “El congelamiento de los medidores de consumo, primero, y luego la rotura de los mismos, sumado a las innumerables fugas interiores, hacen que estas pérdidas aumenten la demanda normal de la población, superando largamente los promedios habituales. Por tal razón y para resguardar el abastecimiento de agua potable para la ciudad, hemos procedido a efectuar dos cortes de suministro, que nos permita sostener el abastecimiento del sistema.

Estas medidas han sido publicadas en nuestras redes sociales, con el objeto de informar a la comunidad sobre los sectores afectados”.

Esos cortes fueron durante la tarde del domingo en los barrios Prat, Cardenal Raúl Silva Henríquez y Jardín de la Patagonia, duraron cinco horas y su reposición se programó para las 22:00 horas. Cristian Adema, gerente de la compañía, adelantó que se evaluaría un corte “un poco más grande”. Cabe recordar que en la región la empresa abastece a aproximadamente 62 mil clientes.

“Estos cortes obedecen a la necesidad de recuperar estanques, debido a la gran demanda de agua potable que sobrepasa la capacidad de producción de nuestra planta. No queremos cortar el agua. Lo hacemos por extrema necesidad. Estamos trabajando desde muy temprano a muy tarde en la noche para atender a los problemas de los clientes”, acotó el ejecutivo.

Con todo, aclaró que en cuanto a los cortes cuya responsabilidad recaiga en Aguas Magallanes, “se aplica la ley Sernac en la siguiente facturación”. Es decir, debiese haber un descuento en la cuenta del próximo mes.

Autoridades

El delegado regional presidencial, José Ruiz, precisó que ha habido una coordinación constante entre las secretarías regionales ministeriales. En ese sentido, por ejemplo, en Obras Públicas y en Salud “no ha habido mayor afectación”.

Juan Carlos Andrades, director regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), complementó que, a propósito de la contingencia por agua, en las tres comunas más grandes de Magallanes (Punta Arenas, Porvenir y Puerto Natales) “se activan los protocolos de abastecimiento por agua potable por corte masivo que está en coordinación entre Aguas Magallanes, el municipio (respectivo) y Senapred”. Además, adelantó que para esta semana las temperaturas debiesen estar entre -1°C y +7°C, con pequeños chubascos para el próximo sábado y domingo.

Respecto de las calles y rutas, el seremi de Obras Públicas, José Luis Hernández, explicó que, en general en todo Magallanes “están 100% operativas, la mayoría con escarcha, otras secas, y los equipos siguen trabajando en Magallanes, Última Esperanza, Tierra del Fuego y Puerto Williams”.

Finalmente, el alcalde de Punta Arenas, Claudio Radonich, precisó que “estamos viendo, primero, una coordinación con la empresa para plantear la limpieza de las calles. Puedo dar la garantía de que las principales vías de nuestra ciudad van a estar limpias”. Además, de mantener la emergencia, en lo que respecta a vialidad “vamos a poder contar con la maquinaria del Ejército y también del MOP, para que, en caso de que tengamos problemas pro el deshielo, tengamos todas las máquinas en la calle”.

*Fotos referenciales. Estos productos son exhibidos en nuestra sala de ventas con sus respectivos valores.



FONO CEMENTO

612 214111
 +569 85806125
 +569 95439069

PRODUCTOS DE PARRILLA

